

befähigte uns, den Staatsapparat zu einem aktiven und bewußten Agitator des sozialistischen Aufbaus und zu einem wirksamen Instrument der politischen Führung der Werktätigen zu entwickeln. Unser Staat hat dabei seine Vollkommenheit noch längst nicht erreicht. Nicht alle Staatsorgane verstehen es, ihre sozialistische Leitungstätigkeit in der richtigen Weise auszuüben und das Recht der Werktätigen zur unmittelbaren bewußten Mitwirkung am staatlichen Geschehen zu verwirklichen. Gerade darauf kommt es aber gegenwärtig bei der Lösung der neuen komplizierten Aufgaben zur Vollendung des sozialistischen Aufbaus an. Leitung heißt nämlich gleichzeitig auch Anleitung.

Unser Zentralkomitee, die Regierung und die Volkskammer der Deutschen Demokratischen Republik haben die Gesetze über die örtlichen Organe der Staatsmacht und über die Vervollkommnung und Vereinfachung der Arbeit des Staatsapparates beraten und beschlossen und damit die politischen und organisatorischen Grundlagen für die Entwicklung neuer operativer sozialistischer Leitungsmethoden und eines neuen Arbeitsstils geschaffen. Die Initiative und schöpferische Tätigkeit des Staatsapparates ist jetzt im Rahmen des demokratischen Zentralismus mit allen Möglichkeiten ausgestattet, um sich zu entfalten. In jeder Gemeinde, in jedem Kreis und in jedem Bezirk, wo der Sozialismus und sein Sieg auf der Tagesordnung stehen, müssen sie heute wirksam gemacht werden. Dazu müssen die Mitarbeiter des Staatsapparates jedoch die entscheidende Rolle des Staates als Instrument des Klassenkampfes und der politischen Führung der Werktätigen richtig begreifen lernen und auch richtig danach handeln. Sie können das um so besser, je fester ihre Verbundenheit mit der Praxis ist, je eher sie zu einer sinnvollen Verbindung von körperlicher und politischer Arbeit kommen. Nur auf diese Weise werden sie selbst fähiger werden, die Werktätigen zu führen, sie wirkungsvoll an der staatlichen Arbeit zu beteiligen und die Einheit zwischen der Bevölkerung und ihrem Staat zu vertiefen. Die Mitarbeiter des Staatsapparates können ohne engen Kontakt mit den Werktätigen, ohne genügend Kenntnisse und praktische Erfahrungen im Kampf um den sozialistischen Aufbau und seine vielfältigen neuen Erscheinungen niemals leiten und die sozialistische Entwicklung durch richtige Anleitung beschleunigen helfen. Die sozialistische Leitungstätigkeit verlangt von allen staatlichen